

El banco central de EE.UU. (Fed) decidió reducir las tasas de interés de referencia para dejarlos en un rango de entre 0% y 0,25%, con el fin de impulsar la actividad económica y combatir los efectos perjudiciales del coronavirus en la economía mundial.



# Activos

CALI

## Empresas toman medidas de prevención por el Covid-19

En Cali, algunas compañías están implementando teletrabajo y reuniones virtuales.



En las empresas de Cali ya se están llevando a cabo protocolos de higiene y aseo para disminuir la probabilidad de contagio del Covid-19. En algunas, incluso, se ha implementado teletrabajo.



La Organización Mundial de la Salud y el Ministerio de Trabajo han recomendado a las empresas tomar medidas para reducir la concentración de personas en oficinas e incrementar la limpieza en sus instalaciones.



Redacción de El País

Con la expansión del coronavirus, o Covid-19, que hasta ayer registraba 45 casos en el país, las empresas y organizaciones han empezado a implementar medidas con tal de disminuir la aglomeración de personas, una recomendación hecha por la Organización Mundial de la Salud y otras autoridades sanitarias.

Medidas como el trabajo desde casa, rotación de turnos y reuniones virtuales son algunas de las que se están tomando en Colombia y también en Cali, donde ayer se confirmó el primer caso de contagio.

"Ya hay empresas tomando decisiones en la ciudad. Sabemos de muchas organizaciones que a partir del lunes (hoy) enviarán parte de su fuerza laboral administrativa para trabajar de forma remota", cuenta Juan Carlos Ramírez, presidente de la Federación Colombiana de Gestión Humana (Acrip).

Según el ejecutivo, "las organizaciones están entendiendo que la prioridad es tratar de no generar concentración de trabajadores", y por ello están flexibilizando las normas cotidianas de trabajo en las oficinas.

Por ejemplo, en Comfandi, empresa que cuenta con un poco más de 800 empleados en su sede central, en El Prado, ya hay disposiciones al respecto.

"Vamos a aumentar la población que está en teletrabajo y vamos a ampliar el tiempo que se trabaja a distancia", ex-

plica Viviana Echeverri, directora de Asuntos Corporativos. Hasta ahora, 70 personas de la compañía laboran desde casa; y esta semana entrarían más a esa modalidad.

De acuerdo con la vocera de Comfandi, la medida de trabajo remoto puede ser aplicada en todas las áreas de la organización, "siempre y cuando el colaborador no esté al frente del servicio directo al cliente".

Además del teletrabajo, en esta empresa se tomaron otras medidas: "hemos implementado tres horarios diferentes para el almuerzo; tenemos toda la campaña de prevención y de cuidado de limpieza; y hemos reducido el número de personas por ascensor", añade Echeverri.

Otra organización que ha modificado las rutinas es la Cámara de Comercio de Cali, que cuenta con 300 empleados.

"Hemos tomado decisiones para proteger la salud. Además de los colaboradores que ya se encuentran en teletrabajo, otro grupo comenzará a trabajar remotamente desde sus casas. Además, hemos suspendido actividades, reuniones y eventos presenciales de más de 100 personas", cuenta Esteban Piedrahita, presidente de la

### Teletrabajo, ¿cuándo?

Según el Ministerio de Trabajo, los **oficios ideales** para que un empleado realice desde su casa son "todos aquellos que puedan realizarse a partir del conocimiento y sean de entrega de actividades puntuales, utilizando como medio las TIC".

Algunos ejemplos son: digitación, ventas, cobranzas virtuales y telefónicas, elaboración de proyectos, asesorías virtuales y telefónicas, actividades de community manager y diseño en todas sus modalidades.

del Valle está implementando trabajo desde la casa "por turnos" y acciones para descongestionar la atención a usuarios. Mientras Emcal realizó cambios en horarios para evitar que los funcionarios usen el transporte público en horas pico.

Lina Sinisterra, gerente regional de la Andi, invitó a más organizaciones a seguir las recomendaciones de las autoridades: "es fundamental el saneamiento, el distanciamiento y que sigamos las instrucciones sanitarias para contener la velocidad del virus. Desde la Andi seguiremos trabajando para la región, y esto lo podemos hacer de manera remota".

Ese gremio de empresarios recomendó implementar acciones para que "se minimice, en la medida de lo posible, la actividad empresarial". Algunas acciones recomendadas:

- Actividad pedagógica permanente en cuanto a información sobre el virus y actividades de precaución.
- Refuerzo en campañas de bienestar, salud, higiene y aseo.
- Aplicación de teletrabajo en los casos en los que sea posible.
- Rotación en los horarios de ingreso y salida de los funcionarios.
- Precación especial en la población más vulnerable, como mujeres embarazadas y adultos mayores.
- Aplazamiento de reuniones e implementación de reuniones virtuales.

MUNDO

## Preocupación por caída en demanda de petróleo

Resumen de agencias

El consumo mundial de petróleo está en caída libre, en dirección a la mayor contracción anual de la historia, a medida que más países introducen medidas sin precedentes para combatir el brote de coronavirus.

Las prohibiciones de viaje, el trabajo desde el hogar, las vacaciones canceladas y las cadenas de suministro interrumpidas significan una menor demanda de combustible.

A medida que las sociedades responden al virus, la demanda de petróleo, ya afectada por la decisión de China de cerrar sectores de la economía, está cayendo aún más.

Los comerciantes de petróleo, ejecutivos, gerentes de fondos de cobertura y consultores están revisando sus pronósticos dramáticamente.

El temor creciente entre muchos

comerciantes es que la demanda de petróleo, que promedió un poco más de 100 millones de barriles por día en 2019, puede contraerse al máximo este año.

De hecho, se espera que supere fácilmente la pérdida de casi 1 millón de barriles por día que se registró durante la gran recesión en 2009; e incluso supere los 2,65 millones de barriles por día registrados en 1980.

"Esta pandemia global es algo que el mundo no ha presenciado desde 1918", dijo Pierre Andurand, quien administra el fondo de cobertura de petróleo Andurand Capital Management LLP. "No veo cómo la caída de la demanda no sería múltiplos de la caída observada durante la crisis financiera global", añadió.

Los precios del petróleo han caído en casi un 50% este año, ya que el

### Expectativa

Las decisiones que adopten la Reserva Federal, los dirigentes del G7 y los ministros europeos de Finanzas para mitigar los efectos negativos del coronavirus en la economía marcarán el devenir de las bolsas esta semana, tras las caídas históricas registradas en los últimos días.

El jueves pasado, en Wall Street, el Dow Jones se hundió un 10%, su peor caída desde 1987.

empeoramiento del impacto del virus en la economía mundial coincide con un shock de oferta masivo: Arabia Saudita y Rusia están en una guerra de precios para bombear más crudo.

En las últimas semanas, el precio

del barril de crudo de referencia Brent ha caído hasta en 50%.

De alrededor de US\$69 que valía un barril de crudo el 3 de enero de 2020, se desplomó a US\$31 el viernes pasado.

Una de las principales consecuencias del desplome del precio del petróleo es la subida del dólar a niveles históricos. El viernes, en Colombia, la divisa se ubicó en \$4034, cifra que ningún analista tenía en su radar.

Para Colombia, este panorama es muy delicado porque el petróleo es el principal producto de exportación del país, casi que por cada dólar que se exporta, 50 centavos son ventas de petróleo.

De acuerdo con el Ministerio de Hacienda, por cada dólar que baja el precio del petróleo en los mercados internacionales, los ingresos fiscales del país caen en \$400.000 millones.

Oro \$ 203.746,97  
Plata \$ 2.143,58  
Platino \$ 104.941,30

75%  
es la reducción

en la capacidad internacional de vuelos de largo recorrido que tendrá American Airlines, afectando destinos en Asia, Europa y Latinoamérica, debido a la baja demanda y a las restricciones de vuelo ordenadas por gobiernos como el de EE. UU. En el caso de Colombia, American Airlines anunció que a partir de hoy suspenderá su servicio a Bogotá desde sus principales puntos de salida en Nueva York, Miami y Dallas, así como servicios de Miami a aeropuertos regionales como Cali, Barranquilla, Cartagena, Medellín y Pereira. Medidas similares reducirán la conexión de la aerolínea en otros países de Latinoamérica.

73  
países  
alrededor

del mundo tienen en este momento restricciones de algún tipo para viajeros que provienen de España, por la expansión del coronavirus en ese país; según informó el Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación. De estos países, hay 35 que han establecido una prohibición a la entrada de viajeros o han suspendido las comunicaciones aéreas y/o marítimas, como EE.UU., Argentina y Venezuela. Otros 30 países han impuesto modalidades de cuarentenas, como Colombia. Y además, otros 8 países exigen alguna otra medida o imponen algún tipo de control migratorio menos rígido.